



**N° 46/2024 Semaine  
du 17 au 24  
novembre 2024**

**PAROISSES DE ST-AGRICOL - ST-DIDIER  
ST-JOSEPH (Barthelasse) - ST-PIERRE  
ST-SYMPHORIEN (Les Carmes)  
CATHÉDRALE - BASILIQUE N.-D. DES DOMS**

**Extraits du message du Saint-Père  
pour la VIII<sup>ème</sup> Journée mondiale des pauvres (17 nov.)**

**« La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu »**

5. En cette année consacrée à la prière, nous devons *faire nôtre la prière des pauvres et prier avec eux*. C'est un défi que nous devons relever et une action pastorale qui doit être encouragée. En effet, « la pire discrimination dont souffrent les pauvres est le manque d'attention spirituelle. L'immense majorité des pauvres a une ouverture particulière à la foi ; ils ont besoin de Dieu et nous ne pouvons pas négliger de leur offrir son amitié, sa bénédiction, sa Parole, la célébration des Sacrements et la proposition d'un chemin de croissance et de maturation dans la foi. L'option préférentielle pour les pauvres doit se traduire principalement par une attention religieuse privilégiée et prioritaire » (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, n. 200).

Tout cela demande *un cœur humble* qui a le courage de devenir mendiant. Un cœur prêt à se reconnaître pauvre et nécessiteux. Il existe en effet une correspondance entre la pauvreté, l'humilité et la confiance. Le vrai pauvre est l'humble, comme le disait le saint évêque Augustin : « Le pauvre n'a pas de quoi s'enfler ; il y a dans le riche, matière à lutter. Écoute-moi donc. Sois un vrai pauvre, sois pieux, sois humble » (*Sermon* 14, 4). L'homme humble n'a pas à se vanter ni à revendiquer, il sait qu'il ne peut pas compter sur lui-même, mais il croit fermement qu'il peut faire appel à l'amour miséricordieux de Dieu, devant lequel il se tient comme le fils prodigue qui revient à la maison, repentant, pour recevoir l'étreinte de son père (cf. *Lc* 15, 11-24). Le pauvre, qui n'a rien sur quoi s'appuyer, reçoit la force de Dieu et met toute sa confiance en Lui. En effet, l'humilité engendre la confiance que Dieu ne nous abandonnera jamais et ne nous laissera pas sans réponse.

6. Aux pauvres qui habitent nos villes et qui font partie de nos communautés, je dis : ne perdez pas cette certitude ! *Dieu est attentif à chacun de vous et il est proche de vous*. Il ne vous oublie pas et ne pourra jamais le faire. Nous faisons tous l'expérience d'une prière qui semble rester sans réponse. Parfois, nous demandons d'être délivrés d'une misère qui nous fait souffrir et nous humilie, et Dieu semble ne pas entendre notre invocation. Mais le silence de Dieu n'est pas une distraction de notre souffrance ; il contient plutôt une parole qui demande à être accueillie avec confiance, nous abandonnant à Lui et à sa volonté. C'est encore le Siracide qui en témoigne : « Le jugement de Dieu sera en faveur des pauvres » (cf. 21, 5). C'est donc de la pauvreté que peut jaillir le chant de l'espérance la plus authentique. Rappelons-nous que « quand la vie intérieure se ferme sur ses propres intérêts, il n'y a plus de

**Presbytère : 28, rue Carreterie  
84000 Avignon Tel : 04 90 82 10 56**

**Nouvelle adresse mail :**  
[intramurosavignon@diocese-avignon.fr](mailto:intramurosavignon@diocese-avignon.fr)

**Nouveau site internet [https://  
www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/](https://www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/)**

**Permanence du lundi au vendredi  
de 9h00 à 12h00**

**Prêtres au service des paroisses :**

◇ **Curé & Recteur :**  
**Père Frédéric BEAU**

Tel : 04 90 82 10 56

(St-Agricol : 06 95 43 25 78)

**Mail : [frederic.beau.rouy@orange.fr](mailto:frederic.beau.rouy@orange.fr)**

◇ **Vicaires :**

**Père Bebe Anderson**

**RAMANANDRAZANA**

Tel : 07 68 32 08 86

**Mail : [bebe.ander@yahoo.com](mailto:bebe.ander@yahoo.com)**

**Père Benoît TARTANSON**

Tel : 04 90 82 10 56

**Mail :**

**[benoit.tartanson@diocese-avignon.fr](mailto:benoit.tartanson@diocese-avignon.fr)**

◇ **Vice recteur de la Cathédrale**

**& Prêtre auxiliaire :**

**Père François-Marie FEVE**

Tel : 06 87 60 26 61

**Mail : [fmfeve@gmail.com](mailto:fmfeve@gmail.com)**

**Pénitents Gris : (rite extraordinaire)**

**Abbé François CADIET Tel : 06 60 61 74 80**

**Mail : [fcadiet@wanadoo.fr](mailto:fcadiet@wanadoo.fr)**

place pour les autres, les pauvres n'entrent plus, on n'écoute plus la voix de Dieu, on ne jouit plus de la douce joie de son amour, l'enthousiasme de faire le bien ne palpète plus. [...] Ce n'est pas la vie dans l'Esprit qui jaillit du cœur du Christ ressuscité » (Exhort. ap. *Evangelii gaudium*, n. 2).

7. La *Journée Mondiale des Pauvres* (...) incite chaque croyant à écouter les prières des pauvres, à prendre conscience de leur présence et de leurs besoins. C'est une occasion propice pour mettre en œuvre des initiatives qui aident concrètement les pauvres, mais aussi pour reconnaître et soutenir les nombreux bénévoles qui se consacrent avec passion aux plus démunis. Nous devons remercier le Seigneur pour les personnes qui se rendent disponibles pour écouter et soutenir les plus pauvres. (...) Le silence est donc rompu chaque fois qu'un frère dans le besoin est accueilli et embrassé. Les pauvres ont encore beaucoup à enseigner, car dans une culture qui a mis la richesse au premier plan et qui sacrifie souvent la dignité des personnes sur l'autel des biens matériels, ils ramènent à contre-courant en indiquant que ce qui est essentiel à la vie est tout autre chose.

La prière trouve la vérification de son authenticité dans la charité qui devient rencontre et proximité. *Si la prière ne se traduit pas par une action concrète, elle est vaine* ; en effet, « la foi sans les œuvres est morte » (Jc 2, 26). Cependant, *la charité sans la prière risque de devenir une philanthropie qui s'essouffle rapidement*. « Sans la prière quotidienne vécue avec fidélité, notre action devient vide, perd son âme profonde, se réduit à un simple activisme » (Benoît XVI, *Catéchèse*, 25 avril 2012). Nous devons éviter cette tentation et être toujours vigilants avec la force et la persévérance qui viennent de l'Esprit-saint qui donne la vie.

8. Dans ce contexte, il est bon de rappeler le témoignage que nous a laissé *Mère Teresa de Calcutta*, une femme qui a donné sa vie pour les pauvres. La sainte répétait sans cesse que *la prière était le lieu où elle puisait la force et la foi* pour sa mission de service aux plus démunis. Lors de son intervention à l'Assemblée Générale de l'ONU, le 26 oct. 1985, montrant à tous le chapelet qu'elle tenait toujours à la main, elle a déclaré : « Je ne suis qu'une pauvre religieuse qui prie. En priant, Jésus met son amour dans mon cœur et je vais le donner à tous les pauvres que je rencontre sur

mon chemin. Vous aussi, priez ! Priez et vous vous rendrez compte des pauvres que vous avez à côté de vous. Peut-être sur le même palier de votre habitation. Peut-être même dans vos maisons, il y a ceux qui attendent votre amour. Priez, et les yeux s'ouvriront et le cœur se remplira d'amour ».

Et comment ne pas rappeler ici, dans la ville de Rome, saint Benoît Joseph Labre. (...) Pèlerin de France à Rome, rejeté par de nombreux monastères, il passa les dernières années de sa vie pauvre parmi les pauvres, passant des heures et des heures en prière devant le Saint Sacrement, avec le rosaire, récitant le bréviaire, lisant le Nouveau Testament et *l'Imitation du Christ*. Ne disposant même pas d'une petite chambre, il dormait habituellement dans un coin des ruines du Colisée, comme un « vagabond de Dieu », faisant de son existence une prière incessante qui s'élevait vers Lui.

9. En chemin vers l'Année Sainte, j'exhorte chacun à devenir un *pèlerin de l'espérance*, en donnant des signes tangibles d'un avenir meilleur. N'oublions pas de chérir « les petits détails de l'amour » (Exhort. ap. *Gaudete et exultate*, n. 145) : s'arrêter, s'approcher, donner une petite attention, un sourire, une caresse, une parole de réconfort... Ces gestes ne s'improvisent pas, mais exigent une fidélité quotidienne, souvent cachée et silencieuse, mais rendue forte par la prière. En ce moment, où le chant de l'espérance semble céder la place au vacarme des armes, au cri de tant d'innocents blessés et au silence des innombrables victimes des guerres, adressons à Dieu notre invocation pour la paix. Nous sommes pauvres en paix et nous tendons les mains pour l'accueillir comme un don précieux, tout en nous efforçant de la rétablir dans notre vie quotidienne.

10. Nous sommes appelés en toute circonstance à être *amis des pauvres*, en suivant les traces de Jésus qui, le premier, s'est montré solidaire des derniers. Que la Sainte Mère de Dieu, Marie Très Sainte, qui en apparaissant à Banneux nous a laissé le message à ne pas oublier : « Je suis la Vierge des pauvres », nous soutienne sur ce chemin. À elle, que Dieu a regardée pour son humble pauvreté, accomplissant de grandes choses par son obéissance, nous confions notre prière, convaincus qu'elle s'élèvera vers le ciel et sera entendue.

Pape FRANÇOIS

## PRIÈRE POUR LA VIE

« Il est urgent de se livrer à une mobilisation générale des consciences et à un effort commun d'ordre éthique, pour mettre en œuvre une grande stratégie pour le service de la vie. On doit commencer par renouveler la culture de la vie à l'intérieur des communautés chrétiennes elles-mêmes. Une grande prière pour la vie, qui parcourt le monde entier, est une urgence. » (St Jean-Paul II Evangelium Vitae n° 95 & 100)

Pour répondre à cet appel, nous vous proposons un temps de prière pour la vie **samedi 30 novembre à 16 heures à la Métropole Notre Dame des Doms. Venez nombreux !**



**Samedi 23 novembre à 17h00, à la Collégiale Saint-Agricol,**

**Un concert sopranos et orgue,**

Au cours duquel seront données des œuvres originales et transcrites pour deux organistes et deux sopranos, en alternance avec des œuvres pour orgue solo à quatre mains, dans des répertoires complémentaires : Haendel, Bach, Monteverdi, Purcell, Vivaldi, Tomkins. **Ce concert sera donné au profit de l'Association « Dans le sourire d'Enzo », qui a pour but de soutenir la recherche contre les cancers pédiatriques, les soins palliatifs d'Avignon et les familles des enfants malades d'un cancer.**

Tarif unique : 15€ au profit de l'Association Dans le sourire d'Enzo.



**Offrez-vous un cadeau de couple pour Noël !**

Cette année, pourquoi ne pas prendre un temps rien que pour vous deux ? La Pastorale familiale du diocèse d'Avignon, en partenariat avec la Communion Priscille et Aquila, vous propose un week-end de ressourcement pour couples.

Vivez un 48 heures de « Cénacle Conjugal » à Notre Dame de Sainte Garde à Saint Didier, dès le vendredi 13 décembre à 18h. Loin du stress des fêtes, recentrez-vous sur l'essentiel.

**Inscription et information :**

**[pastoralefamiliale84@gmail.com](mailto:pastoralefamiliale84@gmail.com)**

**Neuvaine à l'Immaculée Conception à ND des Doms « la prière de la Vierge Marie »** du 30 nov. au 9 déc. Ouverture le 30 nov. à 15h00 avec le chapelet (chapelet tous les jours à 15h00), Messe à 6h30 tous les jours sauf le dimanche (11h00). **Solennité de l'Immaculée Conception, lundi 9 déc. :** Messes à 6h30 & 10h00., veillée Mariale à 20h00.



**Mais pourquoi venir l'adorer pendant une heure chaque semaine ?**

Lorsque je contemple La Croix je vois combien Jésus m'a aimé. Lorsque je contemple l'Hostie je vois combien il m'aime **MAINTENANT** : j'ai été créé pour vivre auprès de Dieu de sa vie divine au paradis.

Au moment du oui de Marie à la salutation Angélique, « elle conçut du Saint Esprit », le Sauveur tant annoncé arrive. Dieu, le Fils, s'incarne dans le sein de la vierge Marie. Parce que Marie a dit oui, Jésus, l'Emmanuel, vient habiter parmi nous, parce que Marie a dit oui, l'Emmanuel dans l'Eucharistie aime venir habiter en nous et offrir sa divinité à notre humanité. Jésus est en moi. Je dois le faire rayonner à travers moi. Laissons-nous transfigurer par Jésus Eucharistie. C'est ce que nous chantons à la Messe !

Demandons Lui de transformer notre demeure qui n'est ni plus ni moins qu'une bien pauvre étable en crèche resplendissante et glorieuse où Jésus a toute sa place, vaste programme ! Comment cela peut-t-il se faire ? Pour vivre cela : mettre sous le regard de Dieu notre pauvreté intérieure.

Laissons Jésus Eucharistie, vivant, présent, aimant, nous transformer par son amour. En venant participer à l'adoration : Jésus, très Saint-Sacrement, petit à petit, semaine, après semaine, dans cet échange privilégié du cœur à cœur. Souvenons-nous du paysan du village d'Ars : « je L'avise, Il m'avise ». Jésus se révèle à moi, et se révèle à moi la grandeur de l'Eucharistie.

Mais que faire pendant une heure ? Eh bien, rien ou presque rien : Lui dire qu'on l'aime, le remercier de sa miséricorde, être fidèle à notre rendez-vous, donc être persévérant et puis, C'est Jésus qui fait en nous, C'est Jésus qui réalise en nous **IL NOUS TRANSFORME**. Petit à petit de mois en mois, il nous rend capable de rayonner de son amour ! Combien d'adorateurs ont commencé à adorer timidement et disent maintenant ne plus pouvoir se passer de la présence vivante et aimante de Jésus au très Saint Sacrement. Pour avoir une joyeuse tête de ressuscité et pouvoir, dans l'action, témoigner de son amour n'hésitez pas venez nous rejoindre ! Jours & d'adoration à la chapelle de l'Oratoire : jeudi de 6h00 à 22h00 ; vendredi de 7h00 à 20h00 ; samedi de minuit à 18h00.

Contact : Mme Françoise FAYOLLE  
uniquement par SMS au 06 20 43 32 64.

## CALENDRIER

**Dimanche 17 novembre**

**33<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

**Journée mondiale des Pauvres**

9h30 : Messe à Saint-Pierre  
10h30 : Messe à Saint-Agricol  
11h00 : Messe à Saint-Symphorien  
11h00 : Messe à N.-D. des Doms  
17h00 : la conversion de st François & la vie de ste Elisabeth de Hongrie par Frère René, au couvent des Franciscains (33 rue Porte-Evêque)  
18h30 : Messe à Saint-Pierre

**Lundi 18 novembre Dédicace**

**des basiliques majeures St-Pierre & St-Paul**

12h15 : Messe à Saint-Pierre  
18h30 : Messe à Saint-Agricol

**Mardi 19 novembre**

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms  
12h15 : Messe à Saint-Pierre

*Int. action de grâce anniversaire baptême, abbé Colin (+), familles Billon-Jeusset (+)*

18h30 : Messe à Saint-Agricol  
19h30 : Lectio Divina sur l'Évangile du dimanche à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)

**Mercredi 20 novembre**

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms  
12h00 : Messe & table ouverte pour les personnes seules/en difficultés au presbytère de St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)  
12h15 : Messe à Saint-Pierre  
14h30 : café rencontre au presbytère de St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)  
18h00 : chorale paroissiale au presbytère de St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)  
18h30 : Messe à Saint-Agricol

**Jeudi 21 novembre**

**Présentation de la Vierge Marie**

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms  
17h00 : Messe à Saint-Didier  
18h30 : Messe à Saint-Agricol

**Vendredi 22 novembre**

**Ste Cécile, vierge & martyre**

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms  
12h15 : Messe à Saint-Pierre  
18h30 : Messe à Saint-Agricol

**Samedi 23 novembre st Clément 1er, pape & martyr ; st Colomban, abbé**

8h30 : Messe à St-Symphorien - Les Carmes  
*Intention famille Pierre—Marie PAUZET (+)*  
12h15 : Messe à Saint-Pierre  
17h00 : Messe à Saint-Didier  
(1<sup>ère</sup> Messe du dimanche) *Int. Marie de TINGUY*

**Dimanche 24 novembre**

**Christ, Roi de l'univers**

9h30 : Messe à Saint-Pierre  
10h30 : Messe à Saint-Agricol  
11h00 : Messe à Saint-Symphorien  
11h00 : Messe à N.-D. des Doms  
18h30 : Messe à Saint-Pierre

## BASILIQUE SAINT-PIERRE

**Horaires d'ouverture :**  
**du lundi au samedi inclus :**

matin : 9h30 - 13h00  
(fermée le jeudi matin)  
après-midi : 14h30 - 17h00

**Dimanche :**

matin : 8h30 - 10h30  
après-midi : Basilique fermée

**Messes :**

**du lundi au mercredi & vendredi - samedi :** 12h15

**Dimanche :** 9h30 et 18h30

**Confessions :**

**du lundi au mercredi & vendredi - samedi :** de 9h30 à 12h00

## COLLÉGIALE SAINT-DIDIER

**Horaires d'ouverture :**

**du lundi au samedi inclus :**  
matin : 9h00 à 12h00 après-midi : 14h00 à 17h30  
**Dimanche :** collégiale fermée

**Messes : Jeudi : 17h00**

**Samedi (1<sup>ère</sup> Messe du dimanche) : 17h 00**

**Confessions :** à la demande

## ÉGLISE SAINT-SYMPHORIEN

**Horaires d'ouverture :**

**du lundi au vendredi de 8h00 à 17h00**  
**Dimanche :** 9h30 - 12h (fermée l'après-midi)

**Messes : samedi : 8h30**

**dimanche : 11h00**

**Confessions :** à la demande.

**Laudes :** 8h10 du lundi au samedi

## COLLÉGIALE SAINT-AGRICOL

**Messes : du lundi au vendredi : 18h30**  
**dimanche : 10h30**

**Adoration du Saint Sacrement :**

**du lundi au vendredi : 17h30 à 18h30**

**Confessions :** à la demande

**Chapelet pour la paix :** mercredi à 19h00

## ÉGLISE SAINT-JOSEPH (île de la Barthelasse)

**Messes : 1<sup>er</sup> Dimanche du mois & fêtes à 9h00**

## CATHÉDRALE-BASILIQUE NOTRE-DAME DES DOMS

**Horaires d'ouverture :** du mardi au dimanche  
de 8h30 à 12h00 & de 14h30 à 17h00

**Messes : mardi au vendredi : 7h30 (Laudes à 7h00)**  
**dimanche : 11h00**

## CHAPELLE SAINT-LOUIS (rue Portail Boquier)

**Chapelet des hommes :** jeudi à 18h30

**Catéchisme :**

- ♦ St-Agricol : mardi à 17h30  
(9 rue Porte-Evêque)
- ♦ St-Symphorien : mercredi à 17h00  
(15 rue Louis Pasteur)

**Aumônerie : (15 rue Louis Pasteur)**

- ♦ étudiants & jeunes pros : jeudi à 19h45
- ♦ collège & lycée : vendredi à 18h30



**CONCERT DU RADIO  
DON RCF : DIMANCHE  
24 NOVEMBRE À  
16H00 À L'ÉGLISE  
JEAN XXIII (ÉPINETTE,  
VIOLE DE GAMBE,  
GALOUBET-  
TAMBOURIN, CORNE-  
MUSE, FLÛTE À BEC)**